



REPÚBLICA DOMINICANA  
TRIBUNAL CONSTITUCIONAL  
PRESIDENCIA

**Magistrado**

**MILTON RAY GUEVARA**

**Presidente del Tribunal Constitucional**

**Cóctel ofrecido con motivo a la celebración  
del Día Nacional del Periodista**

Viernes 31 de marzo, 2017, 5:00 p.m.,  
Restaurante Sabrass,  
Santiago de los Caballeros, R.D.



REPÚBLICA DOMINICANA  
TRIBUNAL CONSTITUCIONAL  
PRESIDENCIA

Magistrado Milton Ray Guevara, Presidente del Tribunal Constitucional

Señoras y señores:

Hoy estamos reunidos en este escenario para celebrar, anticipadamente, el día Nacional del Periodista. “El **5 de abril** de cada año está consignado como Día Nacional del Periodista en memoria a la primera edición del periódico “*El telégrafo Constitucional de Santo Domingo*”, impreso en Santo Domingo, cuya primera tirada circuló del 5 de abril de 1821”.<sup>1</sup>

El Tribunal Constitucional, conforme al mandato que le asigna el artículo 35 de nuestra Ley 137-11 Orgánica y de los Procedimientos Constitucionales, trabaja constantemente para “*promover iniciativas de estudios relativas al derecho constitucional y a los derechos fundamentales*”. Es por ello que el TC ha transitado con determinación y perseverancia en el sendero de la formación constitucional para todos. En ese orden, hemos puesto especial atención a los periodistas, realizando en estos cinco años de labor, más de nueve (9) conversatorios dirigidos a ustedes.

En Santiago de los Caballeros, en el año 2013, realizamos un Ciclo de Conversatorio, relativo a *Los Poderes Y Límites De La Libertad De Expresión En El Marco De La Constitución Dominicana*. En el mismo, se impactaron más de 75 periodistas. Cabe destacar que en esa oportunidad nos acompañó el Profesor Marcos Masso Garrote, Titular de Derecho Constitucional de la Universidad de Castilla La Mancha.

En el año 2014, presentamos un importante diplomado en el cual se trataron temas *En Derecho Constitucional Y Procedimiento*. En el mismo se impactaron más de 86 periodistas.

---

<sup>1</sup> Consultado en el Nuevo Diario Digital: <http://elnuevodiario.com.do/app/article.aspx?id=369805>



REPÚBLICA DOMINICANA  
TRIBUNAL CONSTITUCIONAL  
PRESIDENCIA

Magistrado Milton Ray Guevara, Presidente del Tribunal Constitucional

Asimismo, en otras provincias del Cibao hemos continuado con entusiasmo la labor de formación de nuestros periodistas. A modo de ejemplo, destacamos que en la provincia La Vega, en el año 2013, realizamos un Ciclo de Conversatorio sobre *los Derechos Fundamentales con especial referencia a la Libertad de Expresión*. También, resaltamos el ámbito de acción del Tribunal Constitucional, impactando en dicho conversatorio a más de 120 periodistas.

También, a mediados del 2013, visitamos a San Francisco de Macorís para presentar un Ciclo de Conversatorio. En el mismo se abordaron las particularidades del Tribunal Constitucional: *ubicación, misión, atribuciones y retos*. Además, se compartieron temas propios de los *Derechos Fundamentales Con Especial Referencia A La Libertad De Expresión*. En esa oportunidad impactamos a más de 96 periodistas.

En el año 2015, en la provincia Valverde Mao, desarrollamos un Ciclo de Conversatorio, para periodistas impactando a más de 100 periodistas. También, en el año 2015 visitamos a Puerto Plata y Santiago Rodríguez para presentar en cada provincia un Ciclo de Conversatorio impactando a más de 150 periodistas.

En el año 2016 visitamos a la Provincia Espaillat donde dirigimos un Ciclo de Conversatorio, donde se trataron los temas: *El Tribunal Constitucional, un Dialogo sobre sus precedentes más relevantes*”, a cargo del Magistrado Franklin Concepción Acosta, Juez de la Tercera Sala del Tribunal Superior Administrativo, y *“Derechos y garantías Fundamentales con especial referencia a la Libertad de Expresión e información, Derecho a la intimidad, el honor personal y la responsabilidad ética del periodista”*, a cargo



REPÚBLICA DOMINICANA  
TRIBUNAL CONSTITUCIONAL  
PRESIDENCIA

Magistrado Milton Ray Guevara, Presidente del Tribunal Constitucional

de Juan Pablo Acosta García Decano de la facultad de derecho de la Universidad Tecnológica Santiago UTESA.

Igualmente, el año pasado visitamos la ciudad de Cotuí, donde se desarrollaron los temas antes señalados y se impactaron a más de 70 periodistas en los conversatorios que presentamos.

En este año 2017, el TC desarrollará con gran satisfacción los siguientes conversatorios:

- Conversatorio para periodistas en el Seybo – sábado 24 de junio.
- Conversatorio para periodistas en Hato Mayor – sábado 29 de julio.
- Conversatorio para periodistas en María Trinidad Sánchez – sábado 12 de agosto.
- Conversatorio para periodistas en Monte Cristi – sábado 9 de septiembre.
- **Conversatorio Internacional (Boston-Lawrence- New jersey) del 19 al 26 de septiembre de este año 2017.**

Como exprese en otro escenario, “La democracia dominicana es una democracia adulta, consolidada, pero perfectible; y cada día más es necesario sustentarla en las normas, valores y principios constitucionales”.

Muchas gracias y felicidades a todas y todos!